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马太福音解经讲道之八十六 

天国的变化——基督驳斥撒都该人关于复活的狡辩 

读经：林前 15：35-49；太 22：23-33 

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：我们今晚要查考的这段经文【22：23-33】描写了

我们主耶稣基督和撒都该人之间的一场对话。这些不信的撒都该人说“没有复活的事”，他们企图像那些

法利赛人和希律党人一样，用难题把我们的主难倒。和法利赛人和希律党人一样，他们希望“就着耶稣的

话陷害祂，”伤害祂在百姓当中的声誉。当然，他们的结局也和法利赛人和希律党人一样，遭受完全的挫

败。 

我给这段经文总结的题目是：基督驳斥撒都该人关于复活的狡辩。我们下面具体来看经文的内容： 

 

一、撒都该人故意的提问 

23-28  撒都该人常说没有复活的事。那天，他们来问耶稣说：“夫子，摩西说：‘人若死了，没有

孩子，他兄弟当娶他的妻，为哥哥生子立后。’从前，在我们这里有弟兄七人。第一个娶了妻，死了，没

有孩子，撇下妻子给兄弟。第二、第三，直到第七个，都是如此。末后，妇人也死了。这样，当复活的时

候，她是七个人中哪一个的妻子呢？因为他们都娶过她。”     

弟兄姊妹们，我们在此看到，撒都该人所说的是何等错谬。今天，我们也需要认识到那些说圣经真理

是陈年过时之事的怀疑和反对是何等荒谬。撒都该人希望表明复活和来生的教义是非常荒唐的，所以他们

到我们的主这里来，说出一个很有可能专门为此编造的故事。他们告诉祂说，有某一位妇人，接续与七兄

弟结婚，他们都死了，没有留下孩子。然后他们问，所有人复活的时候，这妇人在另一个世界，也就是永

恒界里是“哪一个的妻子”。这个问题的目的是显而易见的。他们实际上是要藐视、贬低复活的整个教义。

他们为的是含沙射影地指出，如果死后男女要再次住在一起，当中就必然存在着混乱、分争和看起来的无

序。 

弟兄姊妹们，如果我们今天也遇见类似的反对圣经教义，特别是反对关乎另外一个世界教义的事情时，

我们绝不要惊奇。因为这个世界永远不会缺少这样“乖癖的”人，这些人要“妄论”那看不见的事，用想

象出来的难题作为他们不信的借口。“若”这个字，表明这是假设的情况，这也预示着这样的假设是不信

之人的思想中喜爱让自己坚守的一样堡垒。这样的人的思想常常树立起他自己想象出来的影子，以此作为

武器争战，仿佛它是真理。这样的人的思想常常拒绝看支持基督教信仰的极大量的清楚证据，要牢牢抓住

某一个单独的难题，幻想这难题是人无法回答的。  
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弟兄姊妹们，这种人的言谈和论证绝不应当片刻动摇我们的信心。一个原因就是，我们应当记住，在

一种来自神的信仰当中，必然存在着深奥难明的事，并且一个小孩子也能提出连最伟大的哲学家都无法回

答的问题。另一个原因就是，我们应当记住，圣经中有无数真理，是清楚和不可能让人产生误解的。让我

们首先留心关注它们，相信它们，顺从它们。我们这样做就无须怀疑，许多现在让我们无法明白的事，将

来要显为清楚。当我们这样做的时候，就可以肯定“我们如今不知道，后来必明白。” 

 

二、基督的回应 

29-33  耶稣回答说：“你们错了，因为不明白圣经，也不晓得神的大能。当复活的时候，人也不娶，

也不嫁，乃像天上的使者一样。论到死人复活，神在经上向你们所说的，你们没有念过吗？他说：‘我是

亚伯拉罕的神，以撒的神，雅各的神。’神不是死人的神，乃是活人的神。”众人听见这话，就希奇祂的

教训。 

接着，让我们来看基督我们的主对此狡辩和刁难的回应。我们的主为了证明来生的实在，提出了一段

非常值得注意的经文。祂在撒都该人面前摆上神在荆棘中对摩西说的话——“我是亚伯拉罕的神，以撒的

神，雅各的神。”【出 3:6】并且祂加上这评论，“神不是死人的神，乃是活人的神。”摩西听见这句话

时，亚伯拉罕、以撒和雅各已经去世，并埋葬了多年。自从三人当中最后一位雅各被送进坟墓，两个世纪

已经过去。然而神说到他们，仍说他们是祂的民，祂自己仍是他们的神。祂不是说，“我曾是他们的神”，

而是“我现在是他们的神。” 

弟兄姊妹们，也许我们也经常会受到试探，怀疑复活和来生是否真实。但不幸的是，按理论持守真理

容易，但实际上认识真理却并非如此。 我们很少人不会发现，默想我们主在这里展示的大能真理，让它

在我们思想中占据一个显赫地位，这是好事。让我们深信，死人在一种意义上仍然活着。在我们看来，他

们已经辞世，他们的地方不再认识他们。但在神眼中，他们活着，有一天要从坟墓里出来，接受永远的宣

判。不存在灰飞烟灭这样的事，这种观念是一这可悲的欺骗。日月星辰，稳固的大山，深深的海洋，有一

天都会化为无有。但是最穷之人、最软弱的婴孩，也必在另外一个世界永远活着。愿我们永远不要忘记这

一点！能出于内心认同并宣告尼西亚信经的话“我等望死后复活，又望来世之永生”的人是有福的。 

然后，我们要看主耶稣基督对男女死后光景的陈述。祂让撒都该人看到，他们完全误解了复活光景的

真正特征，就这样让他们幻想出来的反对不再作声。他们想当然认为这必然是一种世俗属肉体的存在，就

像地上人类存在的光景。我们的主告诉我们，在接下来那世界活着的人有一个真实的物质身体，但却是一

种构成相当不同的身体，有与我们现在不同的需要。让我们记住，祂只是在讲得救的人。祂没有提到失丧

之人。祂说：“当复活的时候，人也不娶也不嫁，乃象天上的使者一样。”  
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弟兄姊妹们，我们如今对天堂里的来生所知不过甚少。也许我们对此最清楚的观念，是来自思想它不

是什么，而不是它是什么。它是一种光景，在当中我们不再饥饿，不再口渴。人将不知何为不适、痛苦和

疾病。荒废、老年和死将没有地位。婚姻、生育和居民不断的接续将不再需要。一旦被接进天堂的人，将

要永远住在其中。从反面到正面，有一件事是我们被清楚告知的——我们将要“乃象天上的使者一样。”

像他们一样，我们要完全、毫不犹疑和不知疲倦地服事神。像他们一样，我们要永远活在神的面前。像他

们一样，我们要永远喜悦按祂的旨意行。像他们一样，我们要把一切的荣耀归给羔羊。这些虽然是深奥的

事，但它们都是真实的，千真万确的。 

亲爱的弟兄姊妹们，我们为这种生活作好预备了吗？如果我们被接纳在当中有份，我们会以此为乐

吗？与神在一起，服事神，这在现在就令我们欢喜吗？天使的工作（全心侍奉神，颂赞神）是我们喜爱的

工作吗？这些是庄严的问题。如果我们在另外一个世界复活的时候希望上天堂，我们还活着的时候，我们

的心就必须在地如同在天。【西 3:1-4】 

 

弟兄姊妹们，既然这段经文谈到了关于复活的真理，我在这里就再详细一些和大家来谈一谈： 

关于基督徒的复活，使徒保罗特别在哥林多前书 15 章里面用了几乎一整章的经文告诉我们关于复活

的真理。如果单单照着林前 15 章对复活身体的描述，我们似乎会不认得彼此，因为经文教导说，我们在

地上的这个身体被看为是种子。而且，一个人的身体若化为了泥土的一部分，人又怎能还象以前一样拥有

这个身体呢？圣经还说，被收割的这个身体是羞辱的、软弱的，是会朽坏的，完全是天然的；而要复活的

身体是不会朽坏的，是属灵的，是带着荣耀和能力的。因为这些不同，许多人就会说，我们死后，会成为

完全不同的新人。再加上，耶稣说，那时人不娶也不嫁，所以这些人就说一切的人际关系将会终止。因此，

对于将来的生命，我们几乎没什么可说的。 

这些人还会说，更重要的是，我们应当意识到我们将会与神面对面。当我们见到神时，其他的一切就

不重要了。这的确是至关重要的，它也是我们正确的出发点。但我也要告诉大家，我们有充分的理由问自

己将来的生命会是怎样。其中可能的一个原因就是要面对非信徒对天堂这个概念的嘲笑，特别是身体复活。

关于这些问题的答案会对我们非常有用。美国一所有名的福音派神学院有一位很有影响力的学者，他主张

说，关于人类起源的进化论与近来神经科学的发展会迫使我们放弃人有灵魂的想法。人类是纯物质的，没

有灵魂（Nancy Murphy at Fuller）。甚至现今有很多所谓的传道人和神学家否认天堂的存在，说圣经中根

本就没有提到天堂，只提到神国，天堂只是人自己臆造的产物。如果真如他们所说的，人类没有灵魂，将

来也没有天堂，那么我们今天的确没有必要在这里聚集，也没有必要讨论死后以及复活的事情。但是，圣

经的教导、纯正的信仰对他们这样的观点是持反对态度的；我们今天探究复活的教义最正确的理由是为了
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明白神的应许。这样，我们不仅可以为此辩护，也可以从中得着安慰，从而去敬拜这位在以色列的赞美声

中坐着为王的神，祂的以色列（教会）是从天上到地下。 

 

三、基督的复活是信徒复活的范例 

关于我们基督徒的复活，保罗在林后 4：14 非常肯定地写到，我们“知道那叫主耶稣从死里复活的，

也必叫我们与耶稣一同复活，并且叫我们与你们一同站在祂面前”。这节经文的论点实际上讲的是以下这

个主题：我们的主耶稣已经复活并活着，我们也必一同复活且活着。 

所以我们从我们的主复活这个事实来开始。在第三天，祂的身体离开了所在的坟墓，就在那天，祂向

门徒显现。他们见到了祂，马利亚抱了祂的脚，祂与其中的两个门徒一同吃东西。一星期后，多马得蒙摸

祂的钉痕和伤痕。后来耶稣在海边与他们一同吃了些东西。神学家们通常会得出结论说，即便祂的新身体

不需要饮食，但祂可以并且确实吃了东西。保罗记载说，这位复活的耶稣在祂升天之前，以祂复活的身体

一次向五百多的信徒显现。祂复活后的四十天，祂的门徒看到祂以这个身体升天，直到祂进入荣耀的云彩

里。祂没有失去祂过去的身体，因为多年后，传道者司提反见到主耶稣站在神的右边，耶稣看到了这些犹

太人的领袖用石头打死他。 

我们把这些场景记在心里，然后回到刚刚提到的经文。我们知道圣经说“那叫主耶稣从死里复活的，

也必叫我们与耶稣一同复活，并且叫我们与你们一同站在祂面前”。由此可知以下几方面的宝贵事实： 

1、父神怎样为主耶稣行事，祂也必这样为信徒而行！ 

保罗很肯定这一点，因为他说，我们知道，神必使我们与耶稣一同复活。他表达我们与耶稣相似性的

方式是特别的。他刚说过我们的主已经复活了，接着他用了将来式说到我们：即必叫我们复活。显然，这

里的将来式不是说耶稣还必要复活，因为祂已经复活了；也不是说我们已经复活了，因为他说我们必要。

那么为什么他要说，我们必要与耶稣一同复活呢？圣灵在此时要教导我们耶稣复活与我们复活之间的相似

性，这两者显然是相关的。与耶稣一同复活就是说，复活是为了与耶稣在一起，也就是指与那位为我们预

备道路的汇合，与祂一同升天，以复活的生命到祂那里。这也意味着我们必像祂，而祂已作了初熟的果子。

神必使我们与耶稣一同复活，祂的身体也活着。 

弟兄姊妹们，我们要注意保罗说到我们与耶稣一同复活，他特别强调了我们的救主耶稣的名字。他的

重点是要突出耶稣的人性，因为死了并复活的正是祂的人性方面。这也是我们今天的焦点，而不是在基督

的神性上。不过这两方面完美的结合在祂身上，然而祂的神性是超越祂的人性。根据使徒约翰在启示录的

描述，祂的神性是更荣耀的。因此，我们依靠耶稣，因祂取了我们的样式，并且复活，如今还活着。从祂

得了荣耀的人性来说，我们也必要像祂。 

2、使徒所说的“我们”和“你们”表明了复活后的身体各有区别。 
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但是使徒在说神也必叫我们复活时，他也考虑了这些吗？弟兄姊妹们，你是否注意到经文讲到了两组

人？有一组人被称为‘我们’，还有一组是“你们”。根据上下文，“我们”是指保罗和他的同工，而“你

们”是指哥林多的教会，他写这信的对象。因此，保罗写到说，神必叫我们与你们一同站在祂面前。 

“叫∙∙∙∙∙∙站在”这个词是指叫某人站在一位王的面前。神必使信徒完全，以致他们可以站在祂面前。

祂必伸出祂的杖，接纳我们。我们必能进入王的同在，这是宝贵的特权。我想我们当中还没有人被国家主

席或总理在中南海接见过。但是，若你像使徒保罗一样肯定，那么你必会被接到一个更伟大的地方，站在

那位至高者的面前。正如主耶稣的人性、祂的身体和灵魂那样确凿可信，你也必会站在神的宝座前，也必

以像祂那样的形式活着。弟兄姊妹们，凭信心接受吧。你必要完全得洁净，站在神的面前。正如犹大所说，

那能保守你们不失脚，叫你们无瑕无疵、欢欢喜喜站在祂荣耀之前的是我们的救主独一的神【犹 24】。 

为什么使徒保罗不是简单地说，我们都必站在神的面前？为什么提到两组人？“我们”和“你们”。

由此，我们了解到这两组人是有区别的。有人会指着这里说，这是使徒保罗，那些是哥林多人。在耶稣再

来之后，在他们复活的生命里，他们的区别还是可见的，正如我们的主还是认得出一样。 

 

四、圣经其它经文对复活后身体各自有别的支持 

不过，单凭林后 4：14 所说的，好像意思还比较模糊；我们需要圣经其它经文的支持。 

1、约伯记中约伯的复活观 

我们可以看看约伯记 19:25-27 在讲什么呢？约伯担心他会在他的事情受审理之前就死了。他可能在今

生得不到公义，因此他凭着信心向神呼求。“我知道我的救赎主活着，末了必站立在地上。我这皮肉灭绝

之后，我必在肉体之外得见神。我自己要见祂，亲眼看见，并不象外人。”约伯所看到的是他死后见神的

那个时候。他自己必要见祂，亲眼看祂。这一切发生时，约伯还是那个约伯，不是别人，是他自己，即便

他的皮肉已毁。这正是早先他对复活的描述，他还会有肉体，藉着这个肉体，他能看到神。每个信徒都当

盼望那日。 

2、但以理书提到的复活观 

我们继续来看旧约里的但以理书 12:2“睡在尘埃中的，必有多人复醒，其中有得永生的，有受羞辱、

永远被憎恶的。”。 但以理预言他们只是睡了，新约也说到那些在基督里睡了的人，所以这样的表达就

使这点更清楚。因为醒来的人与睡着的是同一个人。在基督徒的葬礼上，我们说安息了，注意我们说到离

世的弟兄或姊妹的身体时所用的措辞：他的身体安息了，睡了。如果主没有很快回来，这人的肉体就化入

泥土。但是因为有复活，所以这几乎就如同是睡了，因为这个身体必复活。正如每晚去睡觉的一个人就是

每天早上起床的那个人，因此他必起来。正如基督的身体在坟墓里睡了三天，然后神叫祂起来，神也必这

样待信徒。我们会像基督那样复活。 



《马太福音》 解经讲道                                                                       天国的变化之十四   

 6 / 9 

 

3、以赛亚书提到的复活观 

以赛亚在 26:19 中作了同样的预言：“死人（原文作你的死人）要复活，尸首（原文作我的尸首）要

兴起。睡在尘埃的啊，要醒起歌唱！”注意，他们是指你的死人，就是指忠心的信徒。最后，他们的身体

必兴起。这同一个身体，就是他们自己的身体，必要重新得活。那么如果是同一个身体兴起，他们就会看

起来跟过去一样，这是合乎情理的不是吗？你复活还是你这个人不是吗？你还是认得出你认识的那些人，

不是吗？可能我们会说，他们最重要的身份必是作为基督新妇的那一部分。千真万确，但是对我们现在还

活着的人而言，也是如此。现今作了基督徒的人，这个新身份并没有抹煞我们各自的特点、个性、样子等

等。那么，将来也就没有理由会出现这种情况（即使一个人离世时是个孩子，他们的灵会得荣耀，变得成

熟。他们的身体可能也会以成熟的状态复活。在新的天地里，人不会变老，都是强壮的、聪明的、可爱的，

但是各自都不同。这也正是为什么我们可以想见在复活的日子，我们必见到亚伯拉罕、以撒和雅各。就像

耶稣说的一样，从东从西，将有许多人来，在天国里与亚伯拉罕、以撒、雅各，一同坐席。注意，我们每

个人必要坐席（“席”同“位置”一词），因为我们要坐各自的位置，这里位置是复数。我们要同那些族

长一同坐席。所以我们在此可以得出结论说，我们各自代表自己一同坐席。想想看，你和我可能就面对面

的坐在一起。 

实际上，那些今生带着信心而死的人正是那些在来生要复活得永生的人，这一点对基督徒的信心是有

至关重要的作用的。毕竟，神因祂的恩典拣选了一些人属祂自己。祂给他们信心，为他们预备永远的居所。

这现今一切的工作必在我们的来生能看得出来，要受赞美。当然，我们必须知道祂为我们个人所作的工，

这样我们才能为此赞美祂。我们必须知道我们是谁，从哪里来的，要如何得救，以及我们存在的环境。我

们从神的角度可以看到有罪的过去，也会看到祂在我们生命中所施的恩典。 

 

五、从每个人的灵魂都不死也可知复活后我们的身体也保有各自的特点 

弟兄姊妹们，关于死后复活的状况，我们不要随从印度教的轮回说（是指灵魂会移居到不同的身体里）。

我们还是我们自己；只有一个身体，每个人有一个灵魂。他们还教导说，所有的人最后会成为一体。没有

了各自的特性，人们就像水滴汇入了大海，所有的人都成为了一体。但是我们的主耶稣对十字架上的那个

强盗说，他今日必与耶稣同在乐园里。与某人同在就是说你还保有你的身份，只是更靠近了。 

关于灵魂方面的教义很清楚的让我们确知要复活的我们与已死的我们是同样的人。灵魂不会死，他与

神在一起。拥有这样的一个灵魂就确保了我们各自的身份还会延续。虽然我们的身体死了、分解了，但我

们还是那个人，以灵魂的方式继续活着。所以我们必须强调灵魂的重要性，我们生命的中心实际上就是我

们的灵魂。因此，当灵魂离开了身体，身体就没有气息了。我们会思想、渴望、选择、爱恨、感觉，并认

识神，都是因为灵魂。我们各自性格的特征是与我们各自灵魂的本性密切相关的。我们就是根据我们各自
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身体的样子和我们的灵魂引导我们说话行事这两者的综合而认识彼此的。每个人都是独特的。今天那些蒙

福之人的灵魂在天国里也还有他们各自的身份。我们知道这一点是因为启示录 6:10 说到祭坛下的灵魂，他

们还知道他们自己以及他们的过去。所以，他们大声喊着说，“圣洁真实的主啊，你不审判住在地上的人

给我们伸流血的冤，要等到几时呢？”这些人是那些因他们的信仰而被杀的殉道者。这节经文描绘了在基

督第一次和第二次再来的期间，他们今日的哭求。他们为基督而独有的献祭也被记录下来，并被纪念。神

会因着祂的恩典而照他们的行为奖赏他们。我们在启示录 14:13 看到他们的事被记下来了：我听见从天上

有声音说：“你要写下，从今以后，在主里面而死的人有福了！”圣灵说：“是的，他们息了自己的劳苦，

做工的果效也随著他们。” 

我们在约翰所写启示录中看到天上那些得救之人的聚会，他们穿着白袍子，一起赞美神。这卷书中的

启示常常把镜头对准天上和地下。在地上，神为祂的教会辩护，即便祂在地上带来可怕的审判。在天上，

那些蒙福的人在赞美神。对他们的描述证明了福音的大能是全世界范围的。“此后，我观看，见有许多的

人，没有人能数过来，是从各国各族各民各方来的，站在宝座和羔羊面前”【启 7:9】。弟兄姊妹们，你

能想象这群人的样子吗？黑头发的中国人，金头发的瑞典人，黑皮肤的非洲人，古铜色的北美印地安人，

各种各样的人从世界各地而来，他们与亚伯拉罕、以撒和雅各一同坐席。就像今天一样，多元化中存在统

一性，只是那时的统一性是完全的，是荣耀的，以致我们不能完全明白那时的情形。但我们知道有永远的

福音要传给住在地上的人，就是各国各族各方各民，好叫神得荣耀，因祂从万族中拣选人；好叫我们赞美

基督，因祂从不同的地方招聚祂的羊进入祂的羊圈；也为了圣灵得赞美，因祂的旨意随风而行。 

 

六、羔羊生命册上的名字也表明了复活后身体的不同 

在创世以前，每个得救之人的名字就记在羔羊的生命册上【但 12：1；来 12:22-23；启 20:12-15】。

你们的名字就表明了你们的身份。每个人是独特的，每个名字都属于某一个人，他是在某一天出生的，是

照着神的计划，按着祂的时间，因耶稣得救，因圣灵而得了重生。如果你忠心的服侍主，那么在审判的日

子，你的名字会被读到，这样你就可以站在耶稣的右边。如果在生命册上没有你的名字，当你听到神的咒

诅和话语时，你就会战兢。“我不认识你，离开我，你这做恶的人。”他们落在永活神的手中是可怕的。

但是，对那些蒙召的，被选的，忠心的信徒而言，那日是欢喜、荣耀的日子。我的弟兄姊妹们，你想象不

出天上会多么美好。你我的思想无法想象在复活的那日，新天地会是怎样的完美和完全，这远比我们现在

所能理解的更叫人惊奇。但我们今天结束时，要带着这样的认识离开，就是我们本是可怜、悲惨的罪人，

因着恩典的缘故，我们要像耶稣一样复活，我们所有的罪、软弱和缺点都被洁净了。但我们每个人还是跟

今天一样，仍是同样独特的人。你可以与约伯一同说，我必在肉体之外得见神。我自己要见祂，亲眼看见，

并不象外人。这是真的，神必叫我们与耶稣一同复活，在祂的人性方面，与祂相像。 
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七、对复活观的总结和运用 

弟兄姊妹们，当圣经说到身体是种子时，并不是否认我们刚才所说的事。它只是说，新的身体是完全

的，比旧的更有荣耀，就如一棵树比它的种子更荣耀一样。但是，就像一个橡子会长成一棵橡树，一个枫

树种子长成一棵枫树一样，所播种的人的身体会长成完全的人。就像耶稣一样，我们也是如此。祂已经又

有了祂的身体，一个真正的身体，当别人没有认出祂时，不是祂的问题，而是因为他们自己。祂看起来并

没有不同，但是因为他们信心软弱，所以没有认出祂来。 

在最后，我们要说一说关于复活这一真理的总结和运用。 

1、将来，我们会认出基督。虽然就祂的神性方面，祂的荣耀远超出我们的想象，但在祂的人性方面，

祂还是人，还是耶稣，不是别人。因此我们也还会认得别人。今天我们可以对那些要在主里离世的人说，

我们知道那位叫主耶稣从死里复活的，也必叫我们与耶稣一同复活，并叫我们与你们一同站在祂面前。我

们将在一起，并认得彼此。你的妻子是一个先于你之前得了那样荣耀的信徒吗？如果是，你会再见到她。

你的丈夫，或父母，或兄弟姊妹，或你的孩子是那样吗？不论哪种情况，信徒们可以肯定他们会再见到彼

此。如果我们可以与他们会合，听他们告诉我们神是何等的美好，那么对还在地上的我们觉得是损失的，

对他们却是得着了。他们不会遗憾离开了我们，弟兄姊妹们，当那日来到时，我们就会明白，也能接受神

美好的安排，而不会有一丝遗憾。我们不要再为那些亲近的人离开而痛悔，我们要尊崇神，祂是至高的、

有智慧的。我们要像所有其他蒙神祝福的儿女一样，大声赞美我们的神。我们必要一同歌唱、赞美，永远

和谐的在一起。 

2、那时人们不娶也不嫁。既然不再需要有儿女，所以就不需要婚姻了。神所有的选民都会聚在一起，

没有人会被遗漏。不过正如天使都有他们各自的身份一样，那时每个圣徒也是独一无二的。就像教会的先

辈和改革宗教会的神学家们一贯教导所说的那样，作为神最初创造的多样性的一部份，男人和女人的分别

还会有，只是没有了羞辱，没有婚姻，没有性行为。我们的身体会是属灵的，是以完全的方式被圣灵充满，

被祂教导和引导。藉着我们的死亡，神就除去我们灵魂一切有罪的念头，除去我们身体一切有罪的倾向。 

3、我们将得着一个有能力、被尊荣、不会坏的、属灵的身体。那时，身体和灵魂是一个完美的统一

体，我们将完美地服侍神直到永远。让我们看彼此是永远会活着的人，是我们要永远活在一起的人。那么，

想象一下，你今天环顾你的四周，然后说，我绝不想跟这些人永远一起活着。这样说是多么邪恶的啊。反

过来说，为什么他们就应当想要跟你永远活在一起呢？你有那么好吗？我们单单是因为恩典，所有的罪得

了洁净，是神叫我们可以配进天堂。那么我们再想象一下，你心里没有恶念，别人的嘴唇也不会犯罪，那

时你们能够在彼此完全不同的个性中却又是那样完美的欢喜快乐，这是多么美好。我们应当都渴望与彼此

一起活在一个没有罪的世界里，直到永远。我们越具体地想一想我们彼此会在一起活到永远的这个事实，
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我们就越有动力发自内心的彼此相爱。不是吗？我们就不会特别的记住人对我们的伤害而不愿意去饶恕。

今天在教会中竟然有人说：“我情愿下地狱也不愿意饶恕他。”讲这样话的人，我很怀疑你是不是一个真

正的基督徒。有的人说“我就是上天堂，我都不愿意和他一个房间。”你如果有这样一颗不愿意饶恕的心，

真的，你是基督徒吗？你真的能够有资格上天堂吗？ 

4、如果我们作为主的教会总能记住神的儿女那荣耀的未来，我们就能大得安慰，从而接受所爱之人

的离世。弟兄姊妹们，主是美善的，祂所做的都是最好的，即便现在会让我们受伤。我们必在荣耀中完全

接受这一点，让我们现在也努力这样做吧。宣告神从万国中将百姓招聚到祂的教会里，会让我们在祂的庇

护下更喜乐地把人带到一起，会让我们持续祷告，特别是为着全世界的福音工作而祷告。让我们在主再来

的路上，加快步伐吧。 

5、最后，弟兄姊妹们，无论你过去经历了什么样的痛苦，相信神的确切应许——祂的儿女必站在祂

的面前，那么，你就会得安慰。弟兄姊妹们，你所爱的若是离你而去了，如果他是信徒，他就与神同在了。

我们应当渴望与他们在一起。对不对？我们表达我们渴望的方式就是藉着祷告。透过祷告，我们说，主耶

稣快来！也是透过祷告，我们为传道工作祈求，无论祂把我们安置在那里，我们都要积极的参予。让我们

专心相信这些奇妙的应许，让我们存着复活的盼望在地上来跟随我们的主，因为很快就会完全的实现，那

复活的大日很快就会来到。阿们！ 

 

思考问题： 

1、撒都该人是怎样的信仰？他们为什么会反对复活的教义？他们用这个问题来问主耶稣的目的是什

么？ 

2、基督指出撒都该人的错误在哪里？神是活人的神，不是死人的神，这是什么意思？ 

3、面对那些千方百计想要用难题来敌挡圣经真理的人，我们要如何应对？ 

4、关于复活的教义，圣经是怎么说的？圣经在哪些地方提到复活的真理？ 

5、是身体复活还是灵魂复活？为什么？复活的教义给我们有怎样的安慰？ 

 

注：本次讲义参考引用了莱尔的《马太福音》释经默想相关经文注释以及华人基督徒网络团契讲道专

栏 《基督为我们立下了死和复活的样式》一文 

http://www.ccifellowship.com/cn/openarticle.php?id=590 

  


